

EL BIEN PÚBLICO

Oficinas, Bastion, 39

Mahon, Martes 26 de Febrero de 1901

Año XXX. Núm. 3.387

MADRID 23 FEBRERO

Declaraciones de Azcárate

El Sr. Azcárate ha hecho las siguientes declaraciones:

«Que sea llamado á ocupar el poder el Sr. Sagasta, ó no lo sea, interesa mucho saber y por esto la prensa lo pregunta cual va á ser la política que seguirá el nuevo Gabinete.

«Antes no importaba gran cosa conocerla, porque después de aceptados por los conservadores el sufragio universal y el jurado implantados por los liberales, y aceptada por éstos la vigente Constitución doctrinaria impuesta por aquél, conformes resultaban ambos partidos en cuanto á teoría, y desgraciadamente resultaban también conformes en la práctica, por su modo de ver y por sus desaciertos en el Gobierno, y por su igual participación en los desastres y vergüenzas que sobre este desventurado país han caído.

«Pero ahora el movimiento de opinión surgido estos días, ha planteado un problema que demanda con urgencia una solución, y sobre ella se pide con insistencia un criterio al jefe del partido liberal.

«Llama la atención una cosa sobre la cual importa mucho que se fije la opinión pública.

«La enfermedad que se apodera de su organismo produce varias manifestaciones al exterior, por las cuales revela su existencia, y se corre el peligro de que los médicos empíricos confundan los padecimientos aquellos con la dolencia, y crean que desaparecidos aquéllos queda el enfermo curado.

«Un fenómeno semejante ocurre al presente.

«Lo que constituye la preocupación de todos los elementos liberales.

«La enfermedad que padece España es el clericalismo, el ultramontanismo, la teocracia, y tan solo una de las manifestaciones es el predominio de los frailes y de los jesuitas.

«La cuestión no es preguntar si se disolverán las comunidades religiosas, si se aplicará el vigente Concordato ó si se hará uno nuevo, sino si se harán cumplir las leyes relativas al derecho de asociación en todas las órdenes, y nada más.

«Ahora bien; á pesar de todo esto, lo que se quiere es que el problema quede en pié; lo que se pretende con esto es dejar sin resolver la cuestión.

«Y prueba que no es esencial es que durante el reinado de Isabel II no había frailes y había clericalismo mientras que en los Estados Unidos hay frailes y no hay clericalismo.

«Y la razón es obvia; consiste en que la esencia de la teocracia es supeditar el poder civil al de la Iglesia.

«En países como en España, consiste en inspirar la resolución de los problemas jurídicos y políticos; en someter al Estado, y exigirle que imponga por

la fuerza lo que no debe ser sino obra de la conciencia, del convencimiento y de la persuasión.

«Así se entiende continuar hoy evocaciones de la Edad Media; la conexión de las causas.

«De la inmensa jurisdicción con que entonces conocían las autoridades de la Iglesia en asuntos propios del Estado, hoy en mas de los pueblos cultos no queda nada; pero en el nuestro queda bastante y mientras esto subsista subsistirá la enfermedad, hágase lo que se quiera, de las comunidades religiosas.

«Por esto, en conclusion, lo que hay que preguntar es: el Sr. Sagasta, ¿está dispuesto á sustituir la menguada tolerancia religiosa consignada en la legislación vigente, por la amplia libertad de conciencia y de cultos?

«¿Está dispuesto á sustituir la actual forma del matrimonio, que tanto honor hace á la Iglesia como al Estado, por el matrimonio civil?

«Por lo primero dejará de ser España una excepción en Europa; por lo segundo se completa la reivindicación de los fueros y prerrogativas del Estado iniciada por los Reyes hace mas de cinco siglos, desapareciendo lo único que queda de aquella inmensa jurisdicción delegada por el Estado á la Iglesia en pasados tiempos.

«Y conste que no pedimos soluciones radicales, como lo sería una basada en la independencia completa del Estado y de la Iglesia; pedimos únicamente que se vuelva á los principios que han sido consignados en una Constitución del Estado, y no debían haberse abandonado jamás en la Constitución de 1869 y en la ley de matrimonio civil de 1870.

«Y cuenta que estas soluciones podrán tal vez perjudicar los intereses particulares de alguien; pero no lastimarán los derechos de nadie.

«Sentando la democracia sobre esta base que todavía no se ha podido implantar, se conseguiría modificar el ambiente, creando uno en que no hallaran las comunidades religiosas para su desarrollo condiciones favorables sin los privilegios que encuentran dentro del ambiente formado por la legalidad vigente.

«Entonces, cambiado el ambiente, podría ofrecerse en España lo que dice M. Trelaud: «Cada siglo contiene el ideal en la cristiandad: el martirio la humildad monástica; hoy lo que necesitamos son hombres de honor cristianos y ciudadanos cristianos.»

«Dando los católicos el ejemplo de votar en conciencia en los comicios y conducirse bien en sociedad, harán mas por la gloria de Dios y la salvación de las almas que flagelándose por la noche ó yendo en peregrinación á Santiago de Compostela.»

Los rumores de haberse verificado hoy el duelo entre el general Ochando

y el Sr. Fernandez Arias, han resultado inexactos.

Efectivamente, estaba concertado para hoy; pero se ha aplazado por indisposición del general Ochando.

Los decretos que ha presentado hoy el ministro de Marina á la firma de la reina, son los siguientes:

Disponiendo el cese del inspector del dique y caños de la Carraca, Sr. Estrada; nombrando para sustituirle al Sr. Alzola; ascendiendo á capellán de primera de la Armada, al Sr. Fontana, y á alféreces de navío, á varios guardias marinas.

La infanta doña Eulalia ha aplazado por unos días su viaje á Paris.

El archiduque Eugenio ha visitado esta tarde el Museo Naval.

El cuerpo diplomático ha sido recibido esta tarde en audiencia por la princesa de Asturias y su esposo. Acompañan á la princesa las duquesas de Santo Mauro y de Granada y el marqués de Quintana.

El Sr. Ugarte, al salir de Palacio, facilitó á los periodistas un despacho oficial de Gijón, en el que se manifiesta que el gremio de carreteras del muelle se ha arreglado con los patronos, reanudando el trabajo.

El Sr. Ugarte considera inseguro que se celebre Consejo de ministros el sábado. Cree probable que se reúnan el lunes.

Ferrol.—El capitán general del departamento ha nombrado comandante interino del crucero «Carlos V» al capitán de navío Sr. Bonyon mientras dure la sumaria. La escuadra quedará lista para primeros de abril. Se ha ordenado que el crucero «Infanta Isabel» vigile la pesca desde Cádiz al Cabo de Gata y el «Alonso Pinzon» en las costas de Baleares.

Valencia.—Esta madrugada se inició mar gruesa, reinando gran temporal y un fuerte viento del primer cuadrante.

Las olas rompían furiosamente sobre la escollera cayendo en forma de cascada dentro de la dársena.

La cerrazón es extraordinaria.

Los buques surtos en el puerto han tenido que reforzar las amarras.

Esta mañana se presentó á la vista de este puerto la goleta «Concepcion Mateu» procedente de Barcelona, de la matrícula de Torreveja, que no pudiendo entrar en el puerto por efecto del temporal, quedó á merced de las olas.

Los remolcadores de la compañía constructora del dique salieron para prestarle auxilio, pero la fuerza del oleaje y del viento le impidió.

Un bote de la Sociedad de Salvamento se hizo á la mar y logró lanzar un cable á la goleta después de grandes esfuerzos, logrando esta ser remolcada á trece y media.

Sigue bajando la temperatura.

Se han suspendido las operaciones

de carga y descarga de buques.

Ha llegado el vapor «Santiago» sin novedad.

Gijón.—A pesar de la crudeza del día, hoy se ha trabajado en el muelle con mucha animación.

Cuatro carreteros de la Asociación Patronal y seis cargadores huelguistas han aceptado las condiciones impuestas por los patronos.

Después de la semana próxima llegarán ciento cincuenta obreros para trabajar en el muelle.

El conflicto tiende á mejorar; el único medio que podría solucionarlo, es que prevalezca el criterio de los patronos sobre su elección.

Lugo.—Los obreros que trabajan en los trozos primero y segundo del ferrocarril en construcción de las minas de Lella obrando se han declarado en huelga.

El Gobernador civil en prevision de lo que pudiera ocurrir ha dado órdenes concentrando las fuerzas de la Guardia civil de la provincia.

El ingeniero de dichas obras ha pedido auxilio á las autoridades.

Se teme que secunden la huelga los demás obreros de la comarca.

Se ignora el fin que se proponea los huelguistas.

Castellón.—La huelga de los obreros marítimos de Burriana continúa en el mismo estado.

De los trabajos de carga y descarga se cuidan los obreros esquiroles protegidos por la Guardia civil.

Los obreros federados continúan en huelga y se presentan en actitud algo hostil.

Se han suspendido hoy las operaciones de carga por efecto del temporal.

Teniendo en cuenta que en los pueblos montañosos de la provincia sobran braceros en esta época, se cree que se resolverá pronto la huelga.

Dicen de Gibraltar que ha fondeado el buque «Bismark» procedente de New York.

El almirante Cervera esperaba el viajero Humpures.

Ha causado gran sensación la noticia de que la señorita Ubao ha puesto querrela contra su madre que pretende sacarla del convento y que defenderá á dicha señorita don Antonio Maura.

Se indica al señor Cascajares para ocupar el arzobispado de Zaragoza.

Se cree que el jueves se despejará la crisis.

Los panaderos han subido el pan cuatro céntimos.

Siguen siendo difficilísimas las comunicaciones ferroviarias á causa de los temporales reinantes.

Los trenes de Soria, Aragon y Tajo, van retrasados.

La nieve que ha caído estos días es

tan copiosa que en algunos puntos ha llegado al nivel de los hilos del telégrafo.

Dicen de Santa Cruz de Tenerife que se han verificado las pruebas oficiales, con los cañones de á 24 sistema Ordoñez.

Las pruebas se han verificado en el fuerte de Almeja ante una comision técnica.

Se hicieron con satisfaccion varios disparos por medio de la electricidad.

En las casas vecinas al fuerte se rompieron los cristales y cayeron varios cielos rasos.

«Barcelona».—La Cámara de Comercio, banqueros y distintas entidades mercantiles, proyectan celebrar una reunion para ocuparse del alza de los cambios y del aumento de la circulacion fiduciaria.

Segun parece domina el criterio de pedir al Gobierno que reduzca la circulacion fiduciaria á trecientos millones.

Dicese que se ha iniciado el planteamiento de la cuestion de confianza.

El señor Presidente de la Audiencia ha conferenciado con el general Weyler sobre el levantamiento del estado de guerra.

Los liberales están dispuestos á rectificar á los ministeriales, quienes dicen que no se les dará el poder porque nada hacen para conseguirlo.

Se han recibido detalles del naufragio ocurrido en Rio Janeiro.

Segun los mismos, han perecido ahogados 150 tripulantes, la mayoría de ellos obreros italianos.

Los viajeros que se han salvado se quejan de que los oficiales ocuparan el primer bote y de que nada hicieron para salvarlos.

El capitán del buque se encerró en su camarote ahogándose.

Dicen de Pekín que los comisarios chinos han entregado á los representantes de las potencias la sancion del Hijo del Cielo concediendo todo lo que piden estas.

El gobierno inglés ha acordado dar al generalísimo Roberts 250.000 francos.

El día 3 de abril llegará á las costas de Francia una escuadra italiana compuesta de nueve barcos con 5.000 tripulantes. En ella irá el príncipe duque de Génova, quien visitará á monsieur Loubet y le entregará el gran cordon de la Orden de los Santos Mauricio y Lázaro.

Ayer se reunió en el Senado francés la comision que entiende en el asunto de la delimitacion de los territorios de España y de Francia situados al O. de Africa. Presidió Mr. Eduardo Milland y fué oido el ministro de Negocios Extranjeros Mr. Delcassé que pronunció un largo discurso. En breve volverá á reunirse.

La viuda de Henry le pide á Reinach 200.000 francos en concepto de indemnizacion para ella y su hijo.

Un telegrama de San Francisco de California da cuenta del naufragio del vapor «Ciudad de Rio Janeiro» perteneciente á la «New York Pacific Steam Ship».

Este vapor debía haber entrado ano-

che en el puerto no lo hizo por el mal tiempo, permaneció toda la noche sobre lamáquina capeando el temporal.

A las cinco el vapor tocó en una roca y empezó á hacer agua.

Pasajeros y tripulantes se precipitaron sobre los botes en una confusion espantosa.

Muchos cayeron al agua.

Hasta ahora solo han llegado á tierra tres pasajeros.

Se cree que las victimas ascienden á ciento cincuenta.

Entro los muertos se supone que figura el cónsul de los Estados Unidos en Hong-kong.

Varios despachos de Port-Elisabeth, recibidos en Londres, dan cuenta de haberse encontrado en poder de un boer prisionero una proclama firmada por el general boer Dewet y el presidente de la República del Orange, Steijn, y fechada el 14 de Enero.

En dicha proclama se acusa á los ingleses de haber violado los usos de la guerra entre pueblos civilizados y la convencion de Ginebra, apoderándose de las ambulancias de enfermos y heridos, deportando á los médicos neutrales, enviando merodeadores ingleses para robar á los propietarios boers y quemarles sus propiedades, armando á los cafres, capturando á las mujeres, niños, viejos y enfermos, ocasionando numerosas muertes solo por el placer de ocasionarlas, violando á las mujeres, hasta á las viejas, á madres de familia y á las niñas, robando las propiedades de los muertos y prisioneros, y cometiendo mil ferocidades mas.

La proclama protesta contra los embustes que propalan los ingleses acusando á los boers de ladrones, de abusar de la bandera blanca, cuando es todo lo contrario.

Dicen tambien Dewet y Steijn que los ingleses se han atrevido á declarar que la guerra está terminada; que han sido ya conquistadas las Repúblicas del Transvaal y Orange, y que la campaña solo la siguen unos merodeadores irresponsables; cuando sabe perfectamente Inglaterra que todo esto es falso.

Y termina así la proclama.

«La guerra durará siempre. Los boers no mereceríamos el nombre de hombres, sino vengásemos los ultrajes que nos han inferido los ingleses.»

«Enviamos tropas á la Colonia del Cabo para ejercer allí represalias, y si los ingleses continúan destruyendo las propiedades de los boers, nosotros destruiremos las propiedades inglesas; pero jamás maltrataremos á las mujeres y á los niños.»

«¡Que el Dios de nuestros mayores no nos abandone en medio de esta lucha impía!»

Barcelona 23 de Febrero

El tiempo continuó hoy desapacible, debido, más que al frío, al fuerte viento del primer cuadrante que ha reinado casi sin interrupcion y que levantaba espesas nubes de polvo en los muelles y calles del Ensanche.

El firmamento, que permaneció cubierto durante las primeras horas de la mañana, despejóse en parte, continuando aturbonados los horizontes.

La temperatura no ha sido, ni con mucho, tan baja como los días anteriores, pues el sol ha caldeado la atmósfera de un modo notable.

El mar continuaba agitado, atravesando las olas, como ayer, la escollera del Este.

La navegacion seguía siendo difícil en el Mediterráneo, por cuyo motivo no llegaron tampoco hoy los vapores correos de Palma y de Ibiza.

Las barcas de pesca, que esta época del año suelen sacar excelentes rendimientos con el producto de su trabajo, se ven obligadas á permanecer varadas en la playa.

Anteayer quedaron completamente cubiertas de nieve las montañas de Montserrat, y ayer cayó en Gerona copiosa lluvia mezclada con nieve.

El tren expreso de Madrid que debía llegar hoy por la mañana á Barcelona, se halla detenido entre Alcaniza y Los Arcos.

La línea está obstruida por la nieve en una extension de 40 kilómetros, que no se sabe cuándo podrá quedar libre.

Han quedado suprimidos el correo y el exprés de Madrid hasta nueva orden.

Prosigue reinando viento N.E., habiendo amanecido hoy con el cielo completamente nublado. Poco antes de las nueve ha comenzado á clarear por la parte del E., brillando el sol á intervalos. La mar gruesa que recaló en la madrugada de ayer en esta zona, ha engrosado notablemente durante la noche última, saltando hoy las olas á bastante altura de la escollera del E. y cayendo despues en forma de cascada dentro del antepuerto. La temperatura ha mejorado.

El crucero protegido «Pelayo», que se halla anclado en este puerto desde el mes de noviembre último, tiene quemados el cielo de las calderas y el hogar de las mismas. Para su reparacion pidió la Maquinista Terrestre y Marítima cuarenta y cinco mil pesetas, cantidad que encontró crecida el señor ministro del ramo y á la vez ofreció diez mil pesetas para que se hiciese solo un pequeño arreglo. Las citadas calderas son del sistema Niclaus y le fueron colocadas al citado buque en Tolon poco antes de la guerra con los Estados Unidos, en sustitucion de las Belleville que tenía antes. Al declararse la citada guerra, marchó el «Pelayo» á Cartagena, luego fué á Cádiz y allí se le agregó á la escuadra que debía marchar á Filipinas y que no llegó á pasar de Suez, regresando á España.

OTRA VIDA SALVADA

El niño pudo haber muerto si no hubiera tomado la Emulsión Scott

Nunca hemos podido comprender que se hagan experimentos con remedios baratos é inferiores, cuando la salud y tal vez la vida están en peligro. Esto nos es tanto más difícil de comprender cuanto el obtener el remedio eficaz, el que la profesion médica preconiza como el mejor, está al alcance de todos. Véase el siguiente caso de un niño que habria fallecido, á persistir sus padres en el uso de remedios que no le mejoraban.

«Muy Sres. míos: No sé cómo manifestar á ustedes mi gratitud por el beneficio obtenido de la Emulsión Scott, que mi hijo viene tomando, por temporadas, desde que tenía 3 años, pues á esta edad le faltaba el desarrollo natural, y los médicos habian pronosticado que era dudoso (dado su raquitismo) que adquiriese las fuerzas vitales de que carecía. Su estado crítico me indujo á buscar los mejores reconstituyentes, y en la Emulsión Scott encontré el que ha regenerado á mi hijo dándole el desarrollo y fuerzas que le faltaban; digote, si no, su semblante sano é inteligente que se ve en su fotografia que tengo el gusto de acompañar.



Juan MONRAS

San Martín de Provensals, 2 Junio 1899.

N.º 23, continuación Gran Vía. El caso que precede era, sin duda, un caso de extrema emaciación y especialmente típico para poner á prueba la eficacia de cualquier remedio. Ante pruebas tan evidentes del resultado de la Emulsión Scott ser en realidad, de ninguna manera experimentos con otros remedios. La verdadera Emulsión Scott se distingue siempre por la marca de fábrica — un hombre llevando un gran pescado en la espalda. — Esta va envuelta en un vólvulo de cada botella, sin la cual ninguna es legítima. La Emulsión Scott es una preparación especial del aceite de hígado de bacalao perfectamente asociado con hipofosfitos de cal y de sosa y glicerina. En ningún otro remedio se encontrará la proporción de estos ingredientes tan perfectamente combinada, ni existe otra preparacion de aceite de hígado de bacalao tan agradable al paladar y de tan fácil digestión.

EL DIQUE DE SUBIC

Ampliando nuestros telegramas, leemos lo siguiente:

«Hoy (22) ha conferenciado con el ministro de Marina el Sr. Prieto y Caules, con objeto de gestionar la traslacion del dique de Subic á Mahon.

Dicese que la casa constructora de Inglaterra ha manifestado que no responde de las averías que puede sufrir el dique al ser trasladado á las Baleares.

Añádese que se exige por dicha traslacion una suma crecida y que se están haciendo gestiones para encontrar una casa que se encargue del indicado servicio por un precio mas reducido.

También la administracion hace los estudios necesarios para efectuar en su día la operacion oportuna para cancelar las cuentas de demora por parte de España, de acuerdo con la casa que se encargó de la construccion del dique y que ha incurrido también en demora.

Asegúrase que en los arsenales no se dispone de amarras á propósito para sujetar el dique y que la adquisicion de estos elementos representa importantes gastos.

Hay, sin embargo, las mejores impresiones acerca de este asunto, creyéndose que dentro de tres meses será el dique trasladado á Mahon.

El Sr. Prieto y Caules ha salido muy satisfecho de su entrevista con el señor Ramos Izquierdo.

Nuestro colega palmesano «La Ultima Hora», publica en su número del día 21 del actual lo siguiente:

«El distinguido General de la Armada don Luis de Leon, que con tanto cariño ha trabajado para que el Dique de Subic se emplase en estas islas, ha recibido ayer una carta de la Intervencion Central del Ministerio de Marina en que se le dice lo siguiente: «tengo el gusto de manifestarle que ayer en Consejo de Ministros quedó acordado que el Dique de Subic vaya á esas islas.»

Aunque en la carta no se dice el punto del archipiélago Balear á que se destina, noticias particulares basadas en informes técnicos nos permiten adelantar que el Dique que se destinaba á Subic será emplazado en el puerto de Mahon.

Resulta poco menos que imposible emplazarlo en el puerto de Palma, puesto que el único pasaje disponible es el fondo de la dársena que ocupa el Club de Regatas. Para ello fuera preciso un dragado importante y la rotura del fondo de la dársena que es roca.

El Ministro de Marina ha dado instrucciones al Jefe de la Comision de la Armada en Londres para que se haga la prueba de entrar en el Dique un buque de 12.000 toneladas extranjero, puesto que no disponemos de ningún barco de tanto tonelaje.

Mallorca, por sus representantes ha trabajado con fe y entusiasmo para conseguir para Mahon tan importante mejora, poniendo de relieve y desinteres y la solidaridad que deba existir siempre entre las islas hermanas.

Admitiendo la sinceridad de estas últimas palabras, y aceptando la manifiesta verdad que contienen, pues es obvio que la Balear mayor ha puesto su valiosa influencia para lograr que el dique de Subic fuese destinado al puerto de Mahon, nuestra ciudad debe ciertamente mostrarse agradecida á la

La debilidad nerviosa ó neurastenia, la anemia, la clorosis, convalecencias, dispépsias, (peza de digerir) raquitismo (crecimiento defectuoso) y demás afecciones que reconocen por causa un estado de DEBILIDAD GENERAL se curan pronto tomando el acreditado

ELIXIR CALLOL

Medicamento aprobado por la Real Academica de Medicina y Cirujía de Barcelona y recomendado por toda la clase médica

medicamento de gusto agradable y de resultados tan rápidos y eficaces que el enfermo aumenta el apetito y las fuerzas casi siempre desde las primeras tomas.

De venta, Farmacia Callol, Diputación 829 Barcelona, y en todas las buenas farmacias de España y América.

acción franca y desinteresada de los palmesanos, y nosotros nos contamos á esta gratitud, que unida á la causa que la motiva, pone de relieve el desinterés y solidaridad que debe existir y que de hecho existe, entre las islas hermanas.

El sábado á las once y media de la mañana fondeó en Barcelona el vapor correo «Isla de Luzon», procedente de Manila, habiendo experimentado los últimos días una penosa travesía por causa del temporal que reinaba.

El semanario «Relieves» de Madrid en su último número, publica el retrato y biografía de nuestro distinguido amigo y paisano el Diputado á Cortes por esta Isla Ilmo. Sr. D. Rafael Prieto y Caulés.

En el vapor correo de hoy ha sido embarcado para Palma, Antonio Alzina Jover, natural de Alayor, que estuvo sirviendo en el ejército expedicionario de Cuba, de donde regresó enfermo.

Acogido en el Hospital municipal, y pasando el tiempo sin lograr curación completa, se le ha remitido á Palma para buscar curación á su dolencia.

También han embarcado esta tarde para Palma, á presentarse á la Zona de Baleares, los reclutas de esta isla procedentes de varios reemplazos, en número de 62.

«El Felanigense» dice que las heladas de estos días en Mallorca han destruido la cosecha de almendra; de tan estimado fruto ni señales hay siquiera. Las noticias que empiezan á llegar de los distintos puntos comarcanos son poco consoladoras; no solamente se ven chamuscados los pequeños almendrones y las delicadas flores, sino también los brotes tiernos de muchos árboles y plantas.

El Cónsul español en Tanger llama y emplaza á los que se crean con derecho á los bienes de D. Valentín Puig Soler, que murió intestado, para que comparezcan á alegar sus derechos dentro del término de 20 días.

En la Secretaría de este Ayuntamiento se ha recibido el nombramiento de Maestro interino de la escuela municipal de niños del caserío de Lluemesanas, á favor de D. Andrés A. Casanovas y Amorós.

A las 10'30 del domingo último se reunieron en el salón de sesiones del palacio de la Excm. Diputación Provincial, los compromisarios nombrados para la elección de un Senador por esta Provincia, resultando elegido el Ilmo. Sr. D. Jaime Cardona, Obispo de Sion, á quien no podemos menos de felicitar.

La «Gaceta» de uno de estos últimos ha publicado un número, para la subasta del suministro de petróleo para el alumbrado de los faros de la Península e islas adyacentes durante el año actual.

Interesante

Las diarreas y disenterias en niños y adultos se curan con el *Elixir Estomacal de Saiz de Carlos*. Hay imitaciones. No dejarse sorprender. Pídase siempre *Elixir Saiz de Carlos*, único acreditado, único que cura. Ocho años de éxitos constantes. Exijase en las etiquetas la palabra STOMALIX, marca de fábrica registrada en Europa y Américas.

Mañana terminan los cultos del Jubileo circular de Cuarenta Horas en la iglesia de la Concepcion, practicándose procesion claustral y demas cultos propios del acto. El jueves darán principio los propios ejercicios en la iglesia de las Carmelitas establecida en la calle de Sta. Rosa, estando el Señor de manifiesto de seis á siete tarde.

La «Gaceta» ha publicado una Real orden circular, dirigida á los Gobernadores, significándoles la conveniencia de que se interesen de las Diputaciones provinciales que doten del personal y material necesarios á las Juntas provinciales de Instrucción pública á fin de que puedan éstas llevar á cabo los diferentes trabajos que tienen á su cargo.

En la pasada noche, ha puesto fin á sus días en su propio domicilio un anciano, que desde algunos años venía padeciendo de asma, llamado Francisco Hernandez Taltavull, apodado *Miniguét*, domiciliado en la calle de Mercadal.

Al notar esta madrugada el sereno del barrio de Vilanova, que en la casa por dicho anciano habitada habia luz, y fijándose en ello por lo inusitado del hecho, llamó á la puerta sin obtener respuesta. Circulados los correspondientes avisos, se procedió á investigar el hecho, encontrándose con el horrible espectáculo de ver ahorcado al inquilino de dicha casa, pues el suicida vivía solo.

Personado el Juzgado de instrucción acompañado del médico forense señor Colorado, ha empezado á instruir las primeras diligencias, ordenando el levantamiento del cadáver siendo conducido este al Cementerio donde se le ha practicado la autopsia.

Ha sido firmado el real decreto disponiendo la clausura de la Academia de Infantería de marina. Los alumnos se examinarán en junio y los que salgan suspensos ingresarán en un regimiento para continuar los estudios, bajo la dirección de un coronel.

El invierno de este año parece que formará época, tanto por su duración como por su crudeza. La mortalidad va aumentando de un modo considerable por causa de las afecciones del aparato respiratorio, exacerbadas con la intensidad y duración de los fríos. Por lo tanto, interesa sobremanera no descuidar tales afecciones y procurar aliviar las tos que es el signo característico de aquéllas, haciendo uso de pectorales de reconocida eficacia como la *Pasta pectoral del Dr. Andreu*, que es á la vez expectorante, demulcente y calmante.

Dice un colega malagueño:

«Son dignos de llamar la atención los medios que emplearon los contrabandistas para introducir tabaco en Málaga y burlar la activa persecución que se hacia con tal objeto por parte del Cuerpo de carabineros.

En el vapor «James Haynes» que, procedente de Gibraltar llegó á este puerto el día 5 de este mes, vino figurando en el manifiesto una partida de dos cajas con diez y siete cuadros, conducidos á la Aduana para su despacho.

Al verificarse éste, se observó que eran de yeso, perfectamente hechos, conteniendo en su interior un total de 53 kilos de tabaco de contrabando.»

Al regresar ayer del pueblo de San Luis el coche propiedad de los señores Dadico, al rebasar el punto de la carretera que se dice los Pinos, el hermoso caballo que tiraba del vehículo, cayó desplomado, víctima de un ataque fulminante que le dejó cadáver momentáneamente, sin dar tiempo á acudir á su curación.

El sábado es esperado en esta ciudad el Excmo. é Ilmo. Sr. Obispo de la Diócesis, acompañándole su Sr. Secretario de Cámara el M. I. Dr. D. José Jover.

El vapor «Nuevo Mahón», ha embarcado esta tarde para Palma 4 cajas vestuario, 74 id. queso, 17 sacos tabaco pata, y 21 cabezas ganado vacuno.

Por fin, ha calmado, casi por completo el temporal, brillando espléndido el sol durante todo el transcurso del día, tomando la ciudad su animación ordinaria y los campos el risueño aspecto que les es propio.

Por haber promovido escándalo en una calle de los barrios altos de la ciudad, un sujeto de no limpios antecedentes, ha sido multado en 50 pesetas, por esta Delegación del Gobierno.

Pasado mañana, jueves, día 28, á las 12 de su mañana, se verificará en las Casas Consistoriales la subasta para la construcción de aceras en varias calles de esta ciudad.

Por Real orden del 15 del corriente, y propuesto por el ministerio de la Guerra, ha sido nombrado oficial quinto de la Delegación del Gobierno en Menorca, D. Manuel Arés Feal, para cubrir la vacante producida por pase á otro destino, de D. Nicolás Bassabe Cotouer.

El Sr. Arés Feal ha venido desempeñando el mismo cargo en el Gobierno civil de Madrid.

El interventor de las Factorías militares de esta plaza, hace saber que debiendo adquirirse para las atenciones de dicho establecimiento los artículos harina flor, cebada, leña y ramaje, el día 13 de Marzo próximo á las once para que las personas que deseen interesarse en estos servicios se presenten en dichas factorías.

No habiendo producido resultado en Ferrerías la primera subasta á venta libre de los arbitrios extraordinarios de dicha villa para el actual ejercicio sobre varias especies no tarifadas en la general de consumos, se anuncia una segunda y última subasta de los referidos arbitrios para el jueves 28 á las once en la Casa Consistorial.

El «Diario Oficial» del Ministerio de la Guerra de 16 del corriente publica la relación de destinos civiles adjudicados en este mes, y se declara desierta la plaza de Oficial sacho de Son Servera.

Fiebres intermitentes.—Estas fiebres, según opinion médica, se curan empleando la fórmula siguiente:

Clorhidrato de quinina..... 2 gramos
Tintura de cuasia amarga..... 4
Idem de quinina..... 4
Licor de Fowler..... 2
Jarabe de flor de naranjo..... 40
Agua..... 150

Mézclase.
Dos cucharadas de las de sopa antes de las comidas.

ELECTRA

Los señores que deseen adquirir el libro «Drama del insigne Galdós», pueden pasar aviso en la calle de las Moreras n.º 48, de esta ciudad. Dos pesetas cada ejemplar, además 50 céntimos por razón de franqueo y certificado.

Pasajeros salidos esta tarde para Palma á bordo del vapor correo «Nuevo Mahón»:

D. Frederick Steuber; Santiago Ma poch; 66 individuos de tropa; Anton Franco; Antonio Alzina; Antonia Cóp; 2 carabineros; Antonio Roida Rafael Carretero; Cosme Vidal; Vicente Suarez; Rosalía Gisbert, y Francisco Lladó.—Total, 79.

Telegramas

DE

El Bien Público

No se permite su reproducción en esta Ciudad

Madrid 26

Oporto.—Ha ocurrido una colisión entre estudiantes y la policía resultando un muerto y cinco heridos.

El Gobierno del Brasil ha acordado pedir explicaciones al de Portugal por el caso ocurrido en Congo.

Telegramas de «La Marítima»

Marsella 26.—9'4

«Menorquin» llegado á las once.—Alfovidal.

Barcelona 26.—8'4

«Isla de Menorca» fondeado novedad á las cinco y cuarto Cabot.

Imp. de M. Purpál

ANTIRREUMATICO GRAU



Farmacia Especial de YNGLADA GRAU, 4, Asalto, 4, BARCELONA. En MAHON principales farmacias

CURACION RADICAL DE LOS DOLORES REUMATICOS

Eficaz medicamento para la curacion radical de los mismos, sea cual fuere la forma en que se presenten, como articular, inflamatorio, gota, etc., etc.

Precio, Poción Ptas. 5.—Linimento 2'50

CURIOSIDADES

La señorita Albena Carpenter, de Charlestown (Massachussets), profesora de natacion, y Howard Blackburn, de Gloucester, en el mismo Estado, han apostado, si los periódicos no mienten, á quien primero llega desde Atlantic City, New Jersey, al puerto de Palos, en España; él en un bote de 25 pies de longitud, solo, y élla en otro de 12 pies y de construccion especial, en compañía del famoso capitán Andrews, quien, según se recordará, hizo un viaje por el estilo apareciéndose en Palos cuando las festividades colombinas, distribuyendo anuncios de sapolio. Y no vaya alguien á creerse que se apuestan las minas de Eldorado, las perlas de Cleopatra, el diamante del Gran Mogol ni la corona del rey Eduardo, nada de eso. La apuesta es por 100 miserables pesos; es decir, escasamente para pagar el viaje de vuelta, suponiendo—lo que no es poco suponer—que lleguen sanos y salvos á Palos, ó que no lleven la gallarda al extremo de querer regresar en bote.

El comité directivo del Museo de Bellas Artes de Boston, aconsejado por Mr. William, Mr. Chasse, Mr. Frediné, P. Vinton y otros célebres artistas americanos, ha adquirido para aquel centro

el cuadro célebre de Velázquez que representa al príncipe Baltasar Carlos, perteneciente á la coleccion del conde de Carlisle.

Por la obra admirable han dado 80.000 dollars, ó sean 400.000 francos.

El cuadro pertenece al segun período del artista y lo pinto en Madrid á su regreso del segundo viaje á Italia.

El islamismo necesita un cable.

Al fin la media luna se decide á entrar en el camino del progreso.

El nuevo hilo telegráfico unirá el Sudán egipcio, la Lirinaica y Trípoli con Marruecos. Nacerá en Fez y terminará en Trípoli.

Lo que no parece muy claro en esto es el interés de empresa, dadas las escasas relaciones comerciales que entre los dos extremos del Africa del Norte se sostienen.

Entre los habitantes de un pueblo de Lorena Laquey, se ha operado un curioso fenómeno.

Cansados hombres y mujeres de sus respectivas esposas y maridos, han acordado cambiar unos con otros.

Lo curioso es que las permutas se han realizado á satisfaccion de todos.

De aquí á poco volvieron á hacer otra combinacion, y rueda la bola.

De esto al amor libre no hay mas que un paso.

EL ESTUDIANTE

¡Con qué júbilo va la caravana
De los primeros años por la vía;
Qué alegre está la alondra con el día,
Y al repicar á gloria la campana!
Cuando despunte tu primera cana
Y haya en tu corazon melancolía,
¡Qué lejos estarán la celosía,
La serenata, el libro y la ventana!
Tú triunfarás de los que fueron antes;
Pues tu nombre, glorioso entre los nombres,
Te remonta á las cúspides gigantes;
Y por eso, verás, sin que te asombres,
Que si eres hoy modelo de estudiantes,
Serás mañana orgullo de los hombres!

ANTONIO F. GRILLO.

BOLETIN RELIGIOSO

Santo de hoy.—Stos. Andrés, Alejandro y Fortunato.

Santo de mañana.—Stos. Baldomero y Leandro.

Cultos.—Mañana en el Carmen luego de rezado el Stmo. Rosario habrá sermón moral que dirá el M. A. D. Germán Ubeda, Capellán de honor de S. E. el Sr. Obispo, después canto del Perdón y Miserere.

En Sta. María después del Stmo. Rosario piadoso ejercicio de la Buena Muerte.

En S. Francisco de Asís los pasos del Viacrucis y luego piadosa devoción á la Soledad de María.

En la Concepcion se dará fin al Jubileo circular de las Cuarenta-Horas, procesion claustral, Bendición con el Stmo. Sacramento y Reserva.

Visita á la Corte de María.—Mañana se hace á Ntra. Sra. de las Gracias en la Concepcion.

Centro Católico Mahonés

Se convoca á los señores socios de este Centro á la junta general extraordinaria que tendrá lugar el jueves 28 del corriente, á las 20 y 30 en el local que ocupa dicha Sociedad, para tratar de asuntos de vital interés para la misma. En el caso de no presentarse número suficiente de socios, queda convocada para el lunes 4 de Marzo próximo á la hora espresada, en la que se tomarán acuerdos cualquiera que sea el número de socios asistentes.—Mahon 25 Febrero de 1901.—P. A. de la Junta.—El Secretario Francisco Ponséit.

Cotizacion oficial

Madrid 25.—41.

4 por ciento interior.	71'50
Idem Exterior.	78'40
Idem Amortizable.	85'30
Carpeta provisional, amort.	91'30
Billetes Hip. Cuba, 86.	90'00
Idem id. del 90.	90'00
Acciones Banco España.	497'00
Comp. Arrend. Tabacos.	386'00
Aduanas.	00'00
Filipinas.	00'00
Berlín.	000'00
París á la vista.	37'15 á 00'00
Londres á la vista.	34'54 á 34'56
Idem á 80 dias vista.	00'00 á 00'00
Idem á 90 id. id.	00'00 á 00'00

ANTÍDOTO SOBERANO DE LAS ENFERMEDADES BILIOSAS

ES EL

DE ANDRES Y FABIA

FARMACÉUTICO PREMIADO DE VALENCIA

Purgante

Corrige inmediatamente

Inapetencias, Acideces,

Náuseas, Indigestiones,

Afecciones nerviosas, Irregularidades del múnstruo,

Vahidos, Vómitos,

Estreñimiento, Dolores de cabeza

y otros padecimientos de estómago.

Se emplea tambien como simple purgante por ser agradable al paladar, suave y rápido en sus efectos. Se vende en la Farmacia de Sintés, calle de las Moreras núm. 6, y principales farmacias y droguerías.

SUBASTA

El día 25 de Marzo próximo á las 10, se venderá en licitacion pública y en el despacho del Notario D. Francisco Mercadal, siempre que la postura sea del agrado de su dueño, una casa situada en esta ciudad, calle de la Infanta, núm. 25.

Los títulos de propiedad y condiciones para la subasta, obran en poder de dicho Notario.—Mahon 20 Febrero 1901.

2—6

PARA ALQUILAR

Lo está en Mahon, la espaciosa casa en la calle de la Plana número 3, y en Villa-Cárlos la de la calle de la Iglesia núm. 34 con magnífico ardín.

Para informes en Mahon calle del Castillo núm, 71.

2—10

PARA VENDER

Lo está la casa de la calle de San Jorge número 38.

Para informes, Prieto y Caules, número 90.

3—3

IMPRESIONES

de un peregrino en Roma

Esta obrita original de D. Angel Ruiz Pablo se halla de venta en casa de D. Antonio Tutzó, calle de Prieto y Caules núm. 2, al precio de una peseta el ejemplar.

2—4

SEGUNDO ANIVERSARIO

DEL FALLECIMIENTO

DEL SEÑOR

Don Lorenzo Pons de Cugulló y Seguí

Q. E. P. D.

Todas las misas que se celebrarán mañana en la parroquia de Santa María, serán aplicadas por su alma.

Su señora viuda, hijos, hija política, hermana, nietos y demás familia, suplican á sus amigos y conocidos la asistencia á alguna de dichas misas en lo que recibirán particular favor.

Mahón 27 Febrero 1901.